

Travail, emploi et formation professionnelle/Visite du ministre dans les structures locales sous tutelle

Au contact des réalités difficiles de ses collaborateurs



Le ministre Nkoghe Bekale a eu des séances de travail avec les responsables de Total Gabon et de...



...Perenco, en présence du gouverneur de l'Ogooué-Maritime, Patrice Ontina.

SYM
Port-Gentil/Gabon

La visite de deux jours de Julien Nkoghe Bekale dans la capitale économique s'inscrit dans le cadre d'une prise de contact avec les structures décentralisées de son département.

EN déplacement à Port-Gentil, il y a quelques jours, le ministre du Travail, de l'Emploi et de la Formation professionnelle, Julien Nkoghe Bekale a eu des échanges avec les personnels de services sous tutelle, des responsables d'entreprises locales et des partenaires sociaux. Tour à tour, il a visité la di-

rection provinciale du Travail, l'inspection spéciale du secteur pétrolier, l'Office national de l'emploi, le Centre de formation professionnelle et le Centre de spécialisation professionnelle. Il a ensuite été reçu par les sociétés majeures officiant dans le secteur du pétrole et la chaîne du patronat regroupée au sein de l'Union pétrolière gabonaise (Upega). Les responsables d'entreprises pétrolières (Total Gabon et Perenco) ont saisi cette occasion pour présenter leurs structures respectives et dessiné quelques perspectives. Selon eux, « le pétrole a encore de beaux jours au Gabon. » Satisfait de cette assurance, le ministre Nkoghe Bekale a



Photo : Koumou

Auparavant, il a effectué des visites au sein des services sous tutelle.

salué l'initiative de Total Gabon qui a pu trouver une piste de sortie au différend qui l'opposait à la puissante Organisation nationale des employés du pétrole (ONEP). En réembauchant 4 des 6 employés

licenciés "abusivement". Le membre du gouvernement a aussi loué les efforts d'investissement consentis par la société Perenco Gabon. A ces deux entreprises pétrolières, il a demandé que

soit privilégié le dialogue social permanent, « gage de paix et de sérénité », a-t-il dit. Avec les partenaires sociaux regroupés au sein de l'Upega, les échanges ont porté essentiellement

sur le projet de révision du Code du travail. Révision à laquelle les syndicalistes désirent ardemment prendre part. C'est la première visite du genre que Julien Nkoghe Bekale effectue depuis sa nomination à la tête de ce département ministériel. Ce déplacement lui a permis de toucher du doigt les conditions davantage difficiles dans lesquelles travaillent nombre de ses collaborateurs affectés régulièrement dans la cité pétrolière. Devant le constat pour le moins ahurissant, le ministre du Travail a promis de faire un compte-rendu « détaillé et appuyé » au Premier ministre pour d'éventuelles solutions.

Sensibilisation à la santé sexuelle et de la reproduction à l'école

La DAP et l'ONG 3S accordent leurs violons



Le délégué académique provincial, M. Boundzanga Boundzanga, échangeant...



Photo : Sidonie Ambonguila

...avec les responsables de l'ONG "3S" et partenaires.



Photo : Sidonie Ambonguila

Le DAP et ses hôtes au terme de la rencontre.

FAE
Port-Gentil/Gabon

Après l'ONG Sensibilisation Santé Sexualité (3S), appuyée par le planning familial français et l'ambassade de France au Gabon, le ministère de l'Éducation nationale, de la Formation professionnelle et de l'Emploi, à son tour, un séminaire de cinq jours sur la même problématique de la santé sexuelle et de la reproduction.

UNE semaine après la formation en santé sexuelle et de la reproduction organisée par l'Organisation non gouvernementale (ONG) gabonaise les "3S" (Sensibilisation Santé Sexualité), c'est au tour du ministère de l'Éducation nationale de s'impliquer. Le séminaire initié par sa délégation d'Académie provinciale (DAP) a pour objet "le renforcement des contenus de l'éducation à la santé sexuelle et de la reproduction dans l'enseignement primaire".

Dans cette optique, le premier responsable de l'Éducation nationale dans l'Ogooué-Maritime, Henri Boundzanga Boundzanga, entouré de quelques-uns de ses collaborateurs, a reçu une délégation de l'ONG "3S", qu'accompagnait Latifa Drif, consultante du Mouvement du planning familial français (MPFF). Au cours de cette rencontre, les différentes parties ont échangé sur cette question d'importance, portant sur l'éducation de nos enfants en matière de santé sexuelle et de la re-

production. Pour cela, l'ONG "3S" se pose en partenaire de l'éducation nationale dans une question parmi des plus cruciales en milieu scolaire. En effet, en trois ans, elle s'est distinguée par la formation de pairs éducateurs au sein des établissements de la capitale économique, et mené d'autres actions cibles dans deux lycées-pilotes : Joseph Ambouroué Avaro et Thuriaf Bantsantsa. Les deux parties ont ainsi décidé d'étudier les modes d'intervention les plus appropriées pour

être à l'écoute des besoins des jeunes en matière de santé sexuelle, et de prendre en compte leurs préoccupations selon les différentes tranches d'âge. « Une démarche qui, pour sa réussite, nécessite à tout le moins l'implication d'acteurs clairement identifiés, notamment les chefs d'établissement et les censeurs Vie scolaire », ont-ils reconnu. Henri-Georges Boundzanga Boundzanga, qui a souligné le bien-fondé de la synergie à créer entre ses services et l'ONG "3S",

a reconnu que l'école, qui se veut ouverte sur la société, a tout à gagner en bénéficiant de l'apport et de l'expertise des acteurs au développement que sont les ONG. Aussi, a-t-il proposé que se tienne, très rapidement, une séance de travail au terme de laquelle sera retenu et mis en œuvre un plan d'actions pour l'année scolaire en cours, qui prendrait en compte les contraintes du calendrier scolaire. Une proposition chaleureusement accueillie par ses interlocutrices.